
                                                 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 5 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno cinque del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istr. Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 
 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO  A 

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO                       P    

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO  A 

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

VERBALE N. 23/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a Otto (assenti Dentici e Sinopoli). 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9.38 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Consiglieri Buonpasso, Di Vincenti e Lupo. 

Il Presidente, considerato che non ci sono verbali delle sedute precedenti pronti da leggere, informa 

circa l'incontro di ieri mattina con l'Assessore alla Cultura Mario Zito, il Presidente della V^ 

Commissione Cons. Bertolino, la Dott.ssa Calandra ed il Comitato Scientifico che sta presiedendo 

il progetto “LibrOvunque”; tale progetto prevede un programma che interessa tutte le otto 

Circoscrizioni con un itinerario che si svolgerà nell’arco di dodici mesi; si svolgerà come una 

biblioteca itinerante ed è stato chiesto il supporto anche ai Presidenti delle Circoscrizioni al fine di 

individuare aree dove svolgere gli eventi con gli specifici temi circoscrizionali tesi a divulgare il 

libro e la lettura. 

Alle ore 09:40 entra il Cons. Dentici. 

Alle ore 09:41 entra il Cons Sinopoli. 

Il Presidente chiede al Segretario di dare lettura del documento contenente il Progetto Esecutivo di 

LibrOvunque con invito ad inviarne copia a tutti i Consiglieri così da poterne discutere 

successivamente, riservandosi di invitare l'Assessore Zito e la Dott.ssa Calandra che si stanno 

occupando del Progetto insieme al Comitato Tecnico Scientifico. 

Il Segretario comunica di avere appena inviato il documento per e-mail a tutti i Consiglieri, lo 

condivide quindi a video e ne dà lettura. 

Presidente: scorre il punto 3 dell'O.d.G. alla mozione lettera “f” avente ad oggetto “Reinstallazione 

palo dismesso in Largo F. Calì angolo Via F.sco La Fata – Cons. Ruggiero (prot.790/regint). 

Il Segretario pone a video la mozione e ne dà lettura. 

Ruggiero: illustra la mozione evidenziando che trattasi di un solo palo di illuminazione dismesso 

da ripristinare; auspica pertanto tempi brevi di intervento al fine di riportare alla normalità la strada; 

considerato il reiterarsi di queste criticità, invita a tenere alta l'attenzione sul tema, considerato che 

tali richieste pervengono di continuo dai cittadini; sottolinea che anche se diversi pali sono stati 

ripristinati, sono diverse le opere incompleti perché mancanti di armature/plafoniere, situazione di 

cui chiederà conto all'AMG nei prossimi giorni. 

Dentici: ringrazia il collega per il costante interesse alla tematica illuminazione pubblica, conosce 

il sito oggetto della mozione e, quindi, le criticità esistenti; auspica un sollecito intervento; riferisce 

che simili problematiche sono presenti in tutta la zona limitrofa, dove l'illuminazione è scarsa o 

completamente assente; dichiara il suo voto favorevole; si augura, trattandosi di impianti obsoleti, 

che si installino impianti moderni con maggiore illuminazione e minori consumi. 

Tuzzolino: concorda con l'intervento del collega Dentici affinché siano installati nuovi impianti con 

maggiore resa e minori consumi; questo argomento era sfuggito a tutti, presi dall’impellenza di 

chiedere il ripristino dell’illuminazione; chiede quindi se i pali da installare sono di nuova 

generazione con lampade a Led anziché al Mercurio; comunica di non conoscere il sito oggetto della 

mozione. 

Il Presidente risponde che il sito si trova presso il Villaggio S. Rosalia traversa Via F.sco La Fata. 

Tuzzolino: termina l’intervento dichiarando il suo voto favorevole. 

Buonpasso: preannuncia il suo voto favorevole, considerata la tematica della quale ultimamente ci 

si occupa a tempo pieno, rimane convinto che il problema nasce dalla disorganizzazione mostrata 

sia dall'Amministrazione che dalla AMG che non hanno saputo programmare per tempo il ripristino 

dei pali dismessi per problemi di sicurezza;  l'auspicio è che l'Amministrazione si svegli, attivandosi 

nella risoluzione delle criticità che la città denuncia, spera vengano aggiornate le tecnologie in uso 

evitando il riproporsi dei problemi in tempi brevi. 

Sinopoli: anticipa il suo voto favorevole; chiede conferma al Presidente se trattasi di un palo 

dismesso per problemi di sicurezza o abbattuto dalla collisione di un’autovettura. 

Il Presidente conferma che trattasi di palo abbattuto a seguito di sinistro stradale. 

Sinopoli: riferisce delle lamentele dei residenti per il mancato ripristino del palo in questione, poi 

spiega che non si tratta del solito palo che tutti conosciamo, ma ha dimensione e struttura differenti. 

Ruggiero: precisa che sono chiamati “paline”. 



Sinopoli: ribadisce che il palo è stato divelto a causa di un incidente e sebbene i cittadini ne hanno 

chiesto il ripristino, ritenendolo molto importante, ciò non è avvenuto, conferma il suo voto 

favorevole. 

Ruggiero: concorda con quanto dichiarato dal collega Sinopoli, come concorda con chi lo ha 

preceduto nel chiedere che il ripristino avvenga con materiali nuovi o di nuova concezione anche se 

sembra non fattibile come riferito da dipendenti di AMG perché dovrebbero sostituire l’intero 

impianto; ove possibile infatti sono sostituite le lampade a mercurio con quelle a led di nuova 

generazione anche se hanno costi iniziali più elevati. 

V.P. Schiera: considerate le dichiarazioni di voto ascoltate, non può che confermare il suo voto 

favorevole; non importa se si tratta di palo ordinario o straordinario, l'importante è fornire ai cittadini 

il servizio essenziale di illuminazione; auspica un intervento in tempi brevi. 

Di Vincenti: interviene allineandosi ai colleghi che lo hanno preceduto; riferisce che la mancanza 

del palo ha provocato nel sito problemi di incolumità pubblica; dichiara il suo voto favorevole. 

Presidente: la Via F.sco Calì è in realtà un piccolo cortile al quale si accede da Via F.sco La Fata, 

alle spalle di Via Gustavo Roccella; il palo di illuminazione, come correttamente ha spiegato il Cons. 

Sinopoli, è stato abbattuto da una macchina a causa di un incidente occorso diversi anni addietro ma 

il palo non è stato più ripristinato; chiede al Cons. Ruggiero di presentare una mozione per chiedere 

il rifacimento dell’impianto di illuminazione della zona attualmente servita da fari e non da pali; 

purtroppo tale situazione è comune in molte zone del Villaggio S. Rosalia; dichiara il suo voto 

favorevole. 

Il Presidente, verificati gli scrutatori, alle ore 10.20 pone in votazione per appello nominale la 

mozione trattata, il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti         00 

Favorevoli             10 

Astenuti         00 

Contrari                  00 

La mozione iscritta al punto 3 dell'O.d.G. lettera “f” avente ad oggetto “Reinstallazione palo 

dismesso in Largo F. Calì angolo Via F.sco La Fata – Cons. Ruggiero (prot.790/regint) è 

approvata all'unanimità del consesso. 

Il Presidente, in assenza di comunicazioni, alle ore 10:22 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio 
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